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教师节前夕，医学院党政领导孙大麟、陈国强、夏小和、黄钢、陈红专、章

雄分别前往附属瑞金医院、仁济医院、九院和六院进行调研。在向教师们送去节

日问候的同时，倾听了他们对推动我院教学、医疗和科研工作发展的建议和意见，

也了解了青年教师实际工作中的困难和困惑。医学院党办、院办、宣传部、人事

处、教务处、研究生院、科研处和学工部等部门的负责人陪同调研。 

9月 6日和 7 日的下午，陈国强院长和章雄副院长带队，先后调研了附属九

院和附属仁济医院。附属九院党委书记范先群和附属仁济医院院长李卫平分别主

持了各自医院的调研会。调研会上，与会青年教师畅所欲言，纷纷就加强基础与

临床的合作交流、提升医学生临床带教的质量；建立临床教学量化考评体系；建

立专职教师队伍；增加研究生招生人数、推行“宽进严出”的学位制度；人才的

分层管理与引进以及职称评聘和晋升的标准等问题进行了交流，并提出了各自的

想法和建议。有的教师还提出，要给青年教师话语权，让领导知道他们的所思所

想；同时给他们一个竞争的平台，在一个公正的评价体系中让每一个青年教师都

得到平等的发展机会。陈国强院长在讲话中强调，青年教师和青年医师是学校、

医学院和医院发展的重要依靠力量，究竟应该培养“怎么样的人才”，其核心问

题就是处理好医教研三者的关系。他认为，从医院的角度来说，要为大家的发展

搭建一个平台，而对每一个老师、医生来说，就是树立一个正确的人生目标，把

这个平台作为一个舞台，尽最大的能力，把自己人生大戏演好。同时必须要拥有

团队精神，而且这个团队中的每一个成员应该是敬业爱岗的。他还表示，随着国

家对教育事业投入的不断加大，医学院也将加大力度支持附属医院的发展。 

7日下午，黄钢副院长带队到附属六院进行了实地走访，并开展教学工作调

研座谈会。附属六院院长贾伟平代表医院党政班子致欢迎词，感谢医学院长期以

来对医院教学工作的大力支持。多位长期工作在临床教学第一线的老师相继发

言，分别从临床医学院的整体发展、八年制教学改革、PBL教学中的思考、学生

临床实践能力的提高途径等角度对教学工作建言献策。副院长黄钢最后进行了总



结，他充分肯定了六院临床医学院在近年来取得的成绩，对六院的广大医务员工

和临床教师致以节日的问候，感谢教师们的辛勤付出。同时，也对六院的教学工

作提出了三点希望，即：希望六院临床医学院能进一步梳理、总结临床实践教学

的经验；希望能更多地探讨除毕业前教育以外的住院医师规范化培养，进一步加

强执业医师考考官的培训工作；希望能更好地实现医院医教研的联动发展。 

9月 8日下午，孙大麟书记率队前往附属瑞金医院就该院的教学工作进行调

研座谈。瑞金医院党委书记严肃主持座谈会，瑞金临床医学院的负责人和各教研

室的教师代表、学生代表参加了座谈。与会者提出：教师培训需制度化；经典的

临床教学方法的传承有待提高；临床教学活动受到现行法规、医疗环境的限制，

陷入学生迷惘、教师困惑的局面；毕业前教育与毕业后教育怎样形成联动机制等

问题。同时，就教师专业技术职称的晋升、加强教师队伍的培训、增强学生临床

实践机会、调动广大教师积极性、强化并扩大专业英语的教学及临床应用等话题

展开了交流与讨论。孙大麟书记在最后的讲话中充分肯定了瑞金医院在教学工作

中做出的努力和成绩，并希望医院能正确处理好医疗、教学、科研三者之间的关

系，将之视为医院发展的一个整体来考量，夸大或偏废任何一个方面都是不可取

的。他希望附属瑞金医院能更好地依托医学院转化医学和教育教学的平台，营造

良好的服务与育人的氛围，造就一支适应时代发展的医疗、科研与教学的师资队

伍，提高医院医、教、研整体水平。 

 


